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> Ciné-débat autour du film We have a dream
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LES DATES À RETENIR

Vous souhaitez faire apparaître votre 
communication dans notre journal ? 
Contactez-nous par mail : contat@unapei30.fr
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ÉDITO

FACILE À LIRE  
ET À COMPRENDRE

Version FALC

Tragique accident en Alsace
Ils étaient partis pour un séjour de vacances et ils ne 
reviendront pas.
10 adultes en situation de handicap et un accompagnateur 
d’associations d’Alsace, Moselle et Meurthe et Moselle sont 
décédés suite à un incendie.
Cet atroce accident touche de plein fouet toute la corporation 
et bien évidemment les familles.
L’Unapei 30 est aux côtés de nos collègues et nos pensées 
vont aux victimes, aux blessés et à leurs proches.
Les lieux de vacances adaptées et de répit pour les 
Personnes en Situation de Handicap et leurs aidants sont 
indispensables.
L’heure n’est pas du tout à la polémique mais au 
recueillement, toutefois je me dois de souligner la difficulté 
pour les Personnes en Situation de Handicap d’accéder 
à ces séjours de vacances. Le surcoût handicap  rend la 
participation financière au séjour démesurée pour beaucoup 
de vacanciers.
Alors au moment où les médias s’alarment des 
augmentations du litre de carburant ou du prix de la glace 
pour les vacanciers dits "de droit commun" j’espère tout 
simplement que ce tragique accident ne viendra pas 
rajouter des difficultés supplémentaires à de nombreuses 
Personnes en Situation de Handicap qui n’arrivent déjà plus 
à trouver et surtout à financer un séjour.
Pour finir cet édito sur quelque chose de plus léger je vous 
rappelle que, comme chaque année au mois d'octobre, nos 
bénévoles vous donnent rendez-vous pour la traditionnelle 
Opération Brioches et comptent sur vous pour y participer 
en faisant un don ou en devenant bénévole à votre tour !
Cette année, elle se déroulera du 9 au 15 octobre.

Christian Rougier 
Président

Accident tragique en Alsace

• En Alsace 10 personnes en situation de handicap
et 1 accompagnateur sont morts dans un incendie.

• C’est une épreuve très dure pour les familles.
• C’est une épreuve très dure pour les associations

au service de ces personnes.
• L’Unapei 30 envoie son soutien aux victimes,

aux familles et aux accompagnateurs.
• Il est de plus en plus difficile pour les personnes

en situation de handicap de partir en séjour adapté.
• Le prix des séjours adaptés est trop élevé.
• J’espère que cet accident ne rendra pas l’accès 

aux séjours adaptés encore plus difficile.
• Comme chaque année au mois d’octobre a lieu

l’Opération Brioches.
• L’Unapei 30 compte sur vous pour faire un don

ou pour devenir bénévole.
• L’Opération Brioches cette année se déroule

du 9 au 15 octobre.
       
Le Président     
Christian Rougier
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INFORMATIONS Unapei 30

ÉTABLISSEMENTS ET SERVICES

ALÈS :  
> Sur RDV : Lydie BOUTEILLER 06 87 34 07 03

BAGNOLS-SUR-CÈZE :  
> Sur RDV : Christine PAILHON 06 29 86 60 50

NÎMES :  

> Sur RDV : Michel LEHON 06 51 76 45 47

SIÈGE SOCIAL :  
Unapei 30
Rez de chaussée, bâtiment Alsace, 
2, impasse Robert Schuman - 30000 NÎMES
Email : contact@unapei30.fr

Contact téléphonique : 04 66 05 05 80
Site internet : www.unapei30.fr

PERMANENCES LOCALES DE L’ASSOCIATION
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IME Rochebelle
201, rue du Mont Ricateau 
30100 Alès - 04 66 86 27 09
Directeur : Jérôme LEMAISTRE 
Directeur adjoint : Stéphane HUGUET
ime.rochebelle@unapei30.fr

IME Les Violettes
6, rue des violettes 
30200 Bagnols-sur-Cèze - 04 66 89 54 32
Directeur : Jérôme LEMAISTRE 
Directrice adjointe : Karen NICAISE
ime.violettes@unapei30.fr

EMAMS / SESSAD / PCPE
1, place du Marché 
30700 Saint Quentin La Poterie - 04 66 58 20 30
Directeur : Jérôme LEMAISTRE 
Directrice adjointe : Virginie PAPILLON 
emams@unapei30.fr / sessad@unapei30.fr / 
pcpe@unapei30.fr

EAM Villaret-Guiraudet
375, route de Bagnols 
30100 Alès - 04 66 54 29 00
Directrice : Séverine SENSIER
fam.villaret.guiraudet@unapei30.fr

Foyer L'Oustalado
1377, route de Mazac 
30340 Salindres - 04 66 85 67 28
Directrice : Béatrice BUDZYN
foyer.oustalado@unapei 30.fr

ESAT Les Gardons
1218, route de Mazac 
30340 Salindres - 04 66 56 26 86
Directeur : Michel FOURNIER 
Directrice adjointe : Anissa PINEL
esat.gardons@unapei30.fr

EAM Les Massagues
Chemin de Parignargues 
30700 Montpezat - 04 66 63 23 76
Directrice : Géraldine VENISSE
fam.massagues@unapei30.fr

ESAT Saint Exupéry
290, rue Eugène Freyssinet 
30034 Nîmes Cedex 1 - 04 66 27 57 47
Directeur : Michel FOURNIER 
Directeur adjoint : Cyril RIVIÈRES
esat.st.exupery@unapei30.fr

CEMA Guillaumet
65, route du Mas Fléchier 
30000 Nîmes - 04 66 04 70 10
Directrice : Fabienne BARON
cema.guillaumet@unapei30.fr

Siège social
2, impasse Robert Schuman 
30000 Nîmes - 04 66 05 05 80
Directeur Général : Olivier DONATE 
Directrice des Établissements et Services : 
Catherine MASSE
siege@unapei30.fr

FAM Les Yverières
Quartier Les Yverières 
30630 Goudargues - 04 66 33 21 50
Directeur : Grégory MARTIN
fam.yverieres@unapei30.fr

ESAT Véronique
ZAC de Tésan, rue des Mourvèdres 
30126 Saint Laurent des Arbres
Directeur : Michel FOURNIER 
Directeur adjoint : Cyril RIVIÈRES
esat.veronique@unapei30.fr

Foyer Bernadette
25, rue Conti BP 31023 
30205 Bagnols-sur-Cèze - 04 66 39 85 54
Directrice : Véronique DUBOST 
Directeur adjoint : Maxime NORTES
foyer.bernadette@unapei30.fr

SAVS de la Petite Fontaine
23, place de la petite fontaine BP 31023 
30205 Bagnols-sur-Cèze - 04 66 89 50 28
Directrice : Véronique DUBOST 
Directeur adjoint : Maxime NORTES
sava@unapei30.fr

Foyer Le Tavernol et SAVS
3, rue Pasteur BP 23 
30129 Manduel - 04 66 01 90 00
Directrice : Fabienne BARON
foyer.tavernol@unapei30.fr 
educateurs.savs.tavernol@unapei30.fr

Foyer Paul Cézanne
Adresse du site 
22, rue Xavier Tronc 
30128 Garons 
Adresse administrative 
3, rue Pasteur BP 23 
30129 Manduel - 04 66 01 90 00
Directrice : Fabienne BARON
foyer.cezanne@unapei30.fr

Foyer Les Agarrus et FAM
165, chemin de Faché 
30200 Bagnols-sur-Cèze - 04 66 39 89 50
Directrice : Véronique DUBOST 
Directeur adjoint : Maxime NORTES
foyer.agarrus@unapei30.fr

Bassin
alésien

Bassin
bagnolais

Bassin
nîmois

EHPAD Saint Roch
29, rue Fernand Crémieux 
30200 Bagnols-sur-Cèze - 04 66 89 54 90
Directrice : Véronique DUBOST 
Directeur adjoint : Vivien NOCHEZ
ehpad.saint.roch@unapei30.fr

PCPE Adultes autistes
6, square Mendès France 
30110 La Grand Combe - 07 88 34 49 37
Directeur : Jérôme LEMAISTRE 
Directrice adjointe : Virginie PAPILLON
pcpe@unapei30.fr

UEMA
Chemin des écoles 
30140 Boisset et Gaujac - 07 87 87 00 27
Directeur : Jérôme LEMAISTRE 
Directrice adjointe : Virginie PAPILLON
uema@unapei30.fr

SAVS L'Oustalado
10, rue Jean Jacques Rousseau 
30100 Alès - 04 66 55 49 23
Directrice : Béatrice BUDZYN
savs.oustalado@unapei30.fr

LE JOURNAL Septembre 2023 - N0 31 5



INFORMATIONS Unapei 30

ADMINISTRATEURS RÉFÉRENTS 
ET REPRÉSENTANTS DES FAMILLES

IME Rochebelle
Administrateur référent CVS LYDIE BOUTEILLER 06 87 34 07 03 lydiebouteiller@orange.fr
Administrateur référent suppléant CVS MICHEL SOLEAN 06 12 70 63 87 solean.michel@gmail.com
Représentant famille CVS MÉLITA GEZEQUEL hananegezequel@gmail.com
Représentant famille CVS M ROUVIÈRE rterry@hotmail.fr
Représentant famille CVS M TRENQUIER julienmecano@gmail.com
IME Les Violettes
Administrateur référent CVS ÉLISABETH TOUSSAINT 06 16 51 08 90 elisabeth.toussaint@unapei30.fr
Administrateur référent suppléant CVS CHRISTINE PAILHON 06 29 86 60 50 christine.pailhon@unapei30.fr
Représentant famille CVS MAGALIE CARMINATI 06 13 25 11 22 carminati.magalie@laposte.net
Représentant famille CVS FRANK DUTILH 06 19 69 57 64 frank.dutilh@laposte.net
Représantant famille CVS LAURENCE GIARDINI 06 85 02 63 49 laug30@gmail.com
Représentant famille CVS M. SUAU 06 44 78 57 44 chrisanjolras30@gmail.com
Représentant famille CVS Mme BAYAR 06 16 29 42 50 tioukhassana@hotmail.fr
ESAT Les Gardons
Administrateur référent CVS LYDIE BOUTEILLER 06 87 34 07 03 lydie.bouteiller@unapei30.fr
Administrateur référent suppléant CVS MICHEL SOLEAN 06 12 70 63 87 solean.michel@gmail.com
Représentants famille CVS HÉLÈNE AGNEL 06 89 67 78 58 helene.agnel@orange.fr
Représentants famille CVS ROBERT FERNANDEZ 06 66 86 24 40 robertfernandez1952@gmail.com
ESAT Saint Exupéry
Administrateur référent CVS BERNARD FLUTTE 06 83 53 35 65 bernard.flutte@unapei30.fr
Administrateur référent suppléant CVS JACKY REBUFFAT 06 82 20 62 77 jacky.rebuffat@unapei30.fr
Représentants famille CVS SYLVIE VIZCAINO 06 73 28 46 37 sylvie.vizcaino@sfr.fr
Représentants famille CVS ANNIE COGNON 04 66 59 05 19 anniecognon@orange.fr
ESAT Véronique
Administrateur référent CVS CHRISTINE PAILHON 06 29 86 60 50 christine.pailhon@unapei30.fr
Administrateur référent suppléant CVS ÉLISABETH TOUSSAINT 06 16 51 08 90 elisabeth.toussaint@unapei30.fr
Représentants famille CVS LYLIANE LLABRES 06 82 23 85 09 l.llabres@orange.fr
Représentants famille CVS ROSELYNE DUBALLE 06 70 51 76 25 rosyduballe@gmail.com
CEMA Guillaumet
Administrateur référent CVS ANDRÉ FOURNIER 06 35 25 71 36 andre.fournier@unapei30.fr
Administrateur référent suppléant CVS BERNARD FLUTTE 06 83 53 35 65 bernard.flutte@unapei30.fr
Représentants famille CVS CAROLINE SGARLATA 06 25 75 27 34 caroline.sgarlata@orange.fr
Représentants famille CVS MARLÈNE BRUNET 06 47 43 15 93 marlenebrunetsxm@yahoo.fr
Foyer d'hébergement Bernadette
Administrateur référent CVS CHRISTINE PAILHON 06 29 86 60 50 christine.pailhon@unapei30.fr
Administrateur référent suppléant CVS ÉLISABETH TOUSSAINT 06 16 51 08 90 elisabeth.toussaint@unapei30.fr
Foyer de vie / SAVS / SSAF L'Oustalado
Administrateur référent CVS MICHEL SOLEAN 06 12 70 63 87 solean.michel@gmail.com
Administrateur référent suppléant CVS LYDIE BOUTEILLER 06 87 34 07 03 lydie.bouteiller@unapei30.fr
Représentants famille CVS SOPHIE POISSON 06 41 13 16 14 poissonducrot@wanadoo.fr
Foyer de vie / SAVS Le Tavernol
Administrateur référent CVS JACKY REBUFFAT 06 82 20 62 77 jacky.rebuffat@unapei30.fr
Administrateur référent suppléant CVS FRANÇOIS BROQUÈRE 06 19 78 27 01 francoisbroquere@gmail.com
Représentants famille CVS PATRICK BARIAL 06 65 25 58 88 pbarial@yahoo.fr
Foyer de vie Paul Cézanne
Administrateur référent CVS JACKY REBUFFAT 06 82 20 62 77 jacky.rebuffat@unapei30.fr
Administrateur référent suppléant CVS BERNARD FLUTTE 06 83 53 35 65 bernard.flutte@unapei30.fr
Représentants famille CVS ÉLISABETH MERTEN 06 60 69 61 12 merten.e@gmx.fr
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Foyer de vie / FAM Les Agarrus
Administrateur référent CVS CHRISTINE PAILHON 06 29 86 60 50 christine.pailhon@unapei30.fr
Administrateur référent suppléant CVS ÉLISABETH TOUSSAINT 06 16 51 08 90 elisabeth.toussaint@unapei30.fr
Représentants famille CVS PIA MATEO 06 15 58 99 13 pia.mateo@wanadoo.fr
Représentants famille CVS LUCETTE JALLOIS 06 22 08 26 41 lucette.jallois@laposte.fr
FAM Les Yverières
Administrateur référent CVS FABIENNE LUCA-CHAUSSEDANT 06 42 21 15 23 luca_fabienne@orange.fr
Administrateur référent suppléant CVS ÉLISABETH TOUSSAINT 06 16 51 08 90 elisabeth.toussaint@unapei30.fr
Représentants famille CVS MARTINE REMAUD 06 46 52 53 57 remaud.martine@gmail.com
Représentants famille CVS VÉRONIQUE CONTI 04 66 39 30 09 / 06 80 18 58 08 veronique.conti@9online.fr
Représentants famille CVS CATHERINE ROSELLI LIGNEEL 04 66 39 09 28 catherine.roselli@orange.fr
Représentants famille CVS DIDIER METRAL 06 86 76 32 77 metral.didier@orange.fr
EAM Les Massagues
Administrateur référent CVS JACKY REBUFFAT 06 82 20 62 77 jacky.rebuffat@unapei30.fr
Administrateur référent suppléant CVS URSULA BITAM 06 19 59 13 14 ursula.bitam@unapei30.fr
Représentants famille CVS MICHÈLE BERTHOMIEU 04 66 38 33 45 michele.berthomieu@club-internet.fr
Représentants famille CVS ANDRÉ FOURNIER 04 66 77 19 84 a.fournier@orange.fr
Représentants famille CVS ANETTE ROLLAND 04 66 80 01 06 nanou.rolland@gmail.com
Représentants famille CVS LAURE GUERRERO 04 66 82 83 96 lolotte30150@hotmail.com
EAM Villaret-Guiraudet
Administrateur référent CVS DANIEL BOUTEILLER 06 19 28 16 51 daniel.bouteiller@unapei30.fr
Administrateur référent suppléant CVS LYDIE BOUTEILLER 06 87 34 07 03 lydie.bouteiller@unapei30.fr
Représentants famille CVS ARMEL DESCURE 06 50 01 20 68 ninidugard@hotmail.fr
Représentants famille CVS ANNE SOULIER 04 66 30 25 62 jc.soulier@aliceadsl.fr
SAVS-SAVA de la Petite Fontaine
Administrateur référent CVS CHRISTINE PAILHON 06 29 86 60 50 christine.pailhon@unapei30.fr
Administrateur référent suppléant CVS ÉLISABETH TOUSSAINT 06 16 51 08 90 elisabeth.toussaint@unapei30.fr
EHPAD Saint Roch
Administrateur référent CVS CHRISTINE PAILHON 06 29 86 60 50 christine.pailhon@unapei30.fr
Administrateur référent suppléant CVS FABIENNE LUCA-CHAUSSEDANT 06 42 21 15 23 luca_fabienne@orange.fr
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INFORMATIONS Unapei

#JAIPASÉCOLE 
RENTRÉE SCOLAIRE 2023

À l'occasion de la rentrée scolaire et pour la 5ème année 
consécutive, l’Unapei lance l’opération #jaipasecole 
pour dénoncer la non-effectivité du droit à l’éducation 
des enfants en situation de handicap.
À l’heure où certains élèves commencent à tailler leurs crayons, 
d’autres sont toujours dans l’attente… Le manque de solution de 
scolarisation adaptée aux besoins de chaque enfant en situation 
de handicap est criant.
Absence de place à l’école ordinaire ou dans une école spécialisée, 
accueil par défaut dans une structure qui ne convient pas ou plus, 
scolarisation inadaptée à leurs besoins ou inexistante… Cette 

année encore, des enfants en situation de handicap n’accèderont 
pas à l’école comme les autres élèves, alors que leurs besoins 
sont connus et qu’ils ont été orientés par l’administration.
Avec la plateforme marentree.org l'Unapei veut mettre en lumière 
des réalités récurrentes d’exclusion partielles ou totales des 
systèmes scolaires et éducatifs des enfants en situation de 
handicap en France. Elle propose à tous ceux qui subissent cette 
réalité (parents, élèves, professionnels éducatifs…) de témoigner 
pour faire connaître au plus grand nombre la réalité de leur 
parcours souvent chaotique, source d’exclusion et de perte de 
chance.

APPORTEZ VOTRE TÉMOIGNAGE SUR

WWW.MARENTREE.ORG
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ORIENTATIONS STRATÉGIQUES UNAPEI 2030

Lors de son Assemblée Générale 2023, le réseau Unapei a adopté 
de nouvelles orientations stratégiques à l’horizon 2030. Elles sont 
le fruit de dix mois de co-construction et d’échanges avec les 
membres de l’Unapei et des experts reconnus.
Ces orientations sont un appel à s’engager pour transformer la 
société et répondre aux attentes des 
personnes en situation de handicap, 
de leurs familles et des professionnels 
qui les accompagnent.
Enquête, bilan des précédentes 
orientations, séminaires, réunions 
locales, focus groupes avec des 
familles adhérentes, des personnes 
en situation de handicap, des 
professionnels, entretiens avec 
des experts reconnus. En tout plus 
de 450 personnes ont participé à 
l’élaboration de ces orientations.
A l'origine de l'Unapei, il y a une 
volonté forte : celle de donner à des 
personnes en situation de handicap 
une place dans la société. Pour relever 
ce défi, des parents et proches de 
personnes en situation de handicap 
se sont associés, pour partager leurs 
ambitions en faveur du bien-être et de 
l'émancipation de leurs enfants.
60 ans après, la raison d'être des 
associations du réseau Unapei 
demeure : notre réseau agit, lutte 
et s'engage en faveur du droit des 
personnes en situation de handicap à 

vivre dans une société adaptée à leurs besoins et attentes.
Nous mettons le cap sur 2030 en réaffirmant notre attachement 
à la solidarité et au vivre-ensemble. Mais nous souhaitons 
aussi renouveler notre projet politique en tenant compte des 
évolutions du contexte dans lequel nos associations œuvrent. 

Pour les années à venir, nous sommes 
déterminés à mettre nos actions au 
service de notre vision, en travaillant 
avec tous les acteurs la société, 
sur les territoires, pour lutter contre 
l'exclusion, éliminer la discrimination, 
et garantir l'effectivité des droits des 
personnes en situation de handicap. 
Nous avons la conviction que les 
membres de la triple expertise chère à 
l'Unapei - personnes accompagnées, 
familles, professionnels - détiennent 
la clé de cette démarche pour faire 
lien au sein d'une société du prendre 
soin.
Ces orientations stratégiques sont 
un appel à notre réseau et la société 
toute entière à s'engager pour le 
vivre-ensemble !
Les orientations Unapei 2030 invitent 
tous les acteurs de la société à 
s’engager pour le vivre-ensemble.

CONGRÈS 2023 :
"UNE SOCIÉTÉ SOLIDAIRE ET INCLUSIVE, AUTREMENT"

Le congrès Unapei a rassemblé plus de 1900 personnes issues 
de toute la France métropolitaine et des territoires ultramarins. 
Familles, proches, bénévoles, professionnels, personnes en 
situation de handicap et partenaires se sont retrouvés à Nantes 
pour trois jours de rencontres et d’échanges du 24 au 26 mai.
Les circuits découvertes organisés par les Unapei des régions 
Pays de la Loire, Nouvelle-Aquitaine et Bretagne ont rassemblé 
près de 500 personnes le mercredi, avant de regagner la Cité 
des Congrès de Nantes pour deux jours de partages inspirants, 
la découverte des stands des partenaires et d’une grande 
exposition d’artistes issus des trois régions co-organisatrices. 
Dans le grand amphithéâtre de la Cité des Congrès, tous ont 
pu prendre part à la journée prospective du jeudi 25 mai, puis à 
l’Assemblée Générale du 26 mai avec notamment l’adoption de 
nouvelles orientations stratégiques pour le réseau Unapei. 
Merci à toutes et tous pour votre participation massive. Grâce à 
vous, ce rendez-vous national est un événement fort et riche.

ORIENTATIONS STRATÉGIQUES

À DÉCOUVRIR SUR

WWW.UNAPEI2030.UNAPEI.ORG
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VIE DE L'ASSOCIATION

SIGNATURE DE LA CONVENTION AVEC FILIÈRIS

#SÉGURPOURTOUS 
MOBILISATION DU 28 JUIN
Face à l'iniquité l'Unapei 30 se mobilise pour une 
revalorisation salariale de TOUS ses professionnels et 
l'attribution du Ségur pour tous !
Une mobilisation s'est tenue à Nîmes mercredi 28 juin 2023 devant 
l'ARS. Familles, professionnels et associations du secteur médico-
social se sont rassemblés pour dénoncer l'injustice subie.
Avec plus d'une centaine de personnes présente, la mobilisation a 
été un succès. Les propositions ci-dessous ont pu être entendues 
par l'ARS et seront relayées au plan régional et national :

1. Le Ségur pour tous
2. Une nouvelle convention à la hauteur des enjeux permettant 

de retrouver l’attractivité de nos métiers
3. Le financement effectif des décisions

L'Unapei 30 sera attentive à l’évolution de la situation et n’exclue 
pas une nouvelle mobilisation si nécessaire.
"Sans revalorisation des professionnels de l’accompagnement, ce 
sont les droits des personnes accompagnées qu’on dévalorise !", 
précise Olivier Donate, Directeur général Unapei 30.

Le 6 juillet, la convention actant le partenariat 
entre Filieris et l'Unapei 30 a été signée au sein de 
l'Instant Répit, la Maison des aidants d'Alès.
"Un lieu hautement symbolique", précise le Docteur Alain 
Devallez, et qui a pu voir le jour grâce au travail partenarial 
mené par les deux associations, en coordination avec la mairie 
et le CCAS d'Alès. En effet, l'ouverture de l'Instant Répit donne 
davantage de lisibilité à la cause des aidants. Alain Devallez 
(Filieris) profite de cet instant pour rappeler l'importance de ce 
sujet dont personne n'a la solution individuellement mais qu'un 
collectif peut faire évoluer.
Michèle Veyret souligne qu'effectivement, la tâche était vaste : 
"Au début du projet, on entendait les aidants fatigués. On a mis 
7 ans pour aboutir à un tel lieu et c'est grâce à l'implication de 
tous. Personnellement j'en suis très fière et je suis sûre que 
c'est une maison que l'on peut faire évoluer".
Depuis l'ouverture de l'Instant Répit, 90 personnes se 
sont saisies de l'espace, que se soit pour un besoin 
d'accompagnement, une question administrative ou une 
recherche d'écoute. La présence de divers partenaires ayant 
chacun leur champ de compétence permet une finesse dans 
la réponse apportée. Christian Rougier, Président Unapei 30, 
salue à son tour l'engagement de chaque partie-prenante. 
"Pour nous, c'était une évidence, il fallait que l'on mette notre 
expertise "handicap" au service de ce projet Ô combien 
nécessaire", conclue-t-il.
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Pour une société inclusive et solidaire

 DU 9 AU 15 
 OCTOBRE 
 2023 

Sous le haut patronage de 
Monsieur le Préfet du Gard

2, impasse Robert Schuman 30 000 Nîmes
contact@unapei30.fr - 04 66 05 05 80

unapei30.fr Collecte de dons au profit des personnes en 
situation de handicap intellectuel, psychique, 
d’autisme, de polyhandicap et de vulnérabilité.

solidarité
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Chaque année au mois d'octobre, l'Unapei 30 
prend part à l'Opération Brioches : une 
collecte de dons nationale impulsée par 
l'Unapei. En 2023, elle se déroulera du 9 au 
15 octobre.
Lors de cette semaine, des stands de 
collecte seront tenus par nos bénévoles 
sur les marchés, dans les grandes 
surfaces et autres magasins partenaires 
avec deux objectifs : sensibiliser le grand 
public et collecter des fonds. Les dons 
collectés par les bénévoles de l'Unapei 30 
contribuent à l’aboutissement de projets 
(construction, rénovation, acquisition 

de matériel) en faveur des personnes en 
situation de handicap accompagnées par 
nos 27 établissements et services dans le 
Gard. Il s'agit d'une opération de collecte 
essentielle pour le développement des 
actions menées par l'Unapei 30. Cette 
année encore, nous pouvons compter 
sur le soutien des CCAS, entreprises 
partenaires et établissements Unapei 30 
qui nous commandent des brioches pour 
les distribuer au sein de leur réseau. Cette 
opération ne serait pas réalisable sans 
l'aide de nos bénévoles. Au cours de cette 
semaine ils vont assurer la distribution de 

brioches, tenir des stands et collecter des 
dons. Chaque aide est la bienvenue, que 
se soit pour toute la semaine ou quelques 
heures. Si vous souhaitez vous engager 
à nos côtés pour cette manifestation, 
n'hésitez pas à vous rapprocher de nos 
responsables de secteur.
Et comme chaque année, vous pouvez 
commander des brioches en vous rendant 
sur le site www.unapei30.fr/opebrioches, 
en nous contactant au 04 66 05 05 80 
ou les retrouver sur les points de collecte 
habituels du département.

OPÉRATION BRIOCHES 2023

VOS CONTACTS

Secteur Alès
Lydie Bouteiller
06 87 34 07 03

Secteur Bagnols-sur-Cèze
Christine Pailhon
06 29 86 60 50

Secteur Nîmes
Isabelle et Bernard Flutte

06 72 63 83 64
Michel Lehon

06 51 76 45 47

Secteur Uzès
Danielle Martin
06 79 24 52 04
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VIE DE L'ASSOCIATION

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2023
Le 27 juin, plus d'une soixantaine de personnes ont assisté à 
l'Assemblée Générale de l'association, au sein de l'ESAT Véronique.
Présidée par Christian Rougier, ce temps fort de la vie associative 
a permis de revenir sur les événements majeurs s'étant déroulés 
en 2022 (Opération Brioches, R'HandO, Journées de sensibilisation 
au Handicap) ainsi que sur l'actualité phare des établissements et 
services (ouverture de l'UEMA, signature d'une convention d'Aide 
à la Vie Partagée, dispositif de Reconnaissance des Acquis de 
l'Expérience, Transition inclusive).
À l'issue de cette assemblée, les administrateurs se sont réunis 
pour procéder à l'élection de nouveaux membres du Bureau.
Tous ont ensuite pu se retrouver et échanger autour d'un buffet 
déjeunatoire avant d'assister à la conférence de l'après-midi. En 
effet cette année, l'association proposait aux familles, adhérents et 
professionnels une session d'information sur la thématique suivante : 
"Vie sexuelle et affective comme facteur d'épanouissement des 
personnes en situation de handicap".
Animée par Denis Vaginay, Docteur en psychologie clinique, la 
conférence a été l'occasion d'aborder la question de la place 
laissée pour la vie intime des personnes en situation de handicap 
et d'échanger autour des différentes sources d'inquiétude ou 
questionnement des participants. Un après-midi riche en réflexion 
qui ne demande qu'à se poursuivre.

R'HANDO 2023 :
UN SUCCÈS POUR LA 3ÈME ÉDITION !
Samedi 17 juin, 146 marcheurs se 
sont réunis pour participer à la 
3ème édition de la R’HandO au Clos 
Gaillard (Nîmes), permettant ainsi 
la collecte de près de 1500 euros.
En organisant la première édition en 2019, 
notre objectif était le suivant : permettre à 
chaque personne, quelles que soient ses 
capacités, de pratiquer la randonnée en 
milieu ordinaire.
Ce rendez-vous solidaire et inclusif a 
rencontré un beau succès en 2023, 
grâce à près de 150 contributeurs. Nos 
bénévoles ont également à nouveau 
répondu présent, notamment pour manier 
les joëlettes et permettre aux personnes à 
mobilité réduite de randonner.
Une belle réussite pour cette troisième 
édition qui a rassemblé naturellement 
deux milieux trop souvent distincts sous 
prétexte de compétences physiques.
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VIE DE L'ASSOCIATION

PORTRAIT D'ADMINISTRATEUR

Depuis plusieurs éditions déjà nous échangeons avec des administrateurs ou des bénévoles œuvrant 
pour l'Unapei 30. Derrière chacun d'entre-eux, une histoire ou un parcours nous aide à saisir la nature 
de leur engagement.
Dans ce numéro, nous avons discuté avec Corinne Archer-Villegas. Nouvellement adhérente et membre 
du Conseil d'Administration, elle évoque son parcours associatif et la nécéssité de s'engager pour faire 
évoluer les choses et servir un collectif.

Pouvez-vous vous présenter en quelques mots ?
Je suis gardoise, native d’Alès, j’ai vécu à Saint-Privat-des-
Vieux jusqu’à l’âge adulte. Je connais bien le département pour 
y être née et y avoir habité mais je l’ai quitté pour des raisons 
professionnelles. J’ai découvert les Hauts-de-France et l’Auvergne 
pour ensuite revenir en Occitanie, à Montpellier puis à Caveirac. 
Partir et découvrir de nouveaux territoires a été une expérience 
très enrichissante. On découvre d’autres façons de vivre, d’autres 
régions, ça donne une ouverture d’esprit. Mon retour dans le Gard 
a été un choix personnel mais aussi fondamental par rapport à la 
prise en charge de mon fils, Hugo. Nous avons eu une proposition 
d’accueil à l'hôpital de jour de Montaury de la Croix-Rouge et nous 
devions vivre à proximité. 
Je suis une épouse, une maman et une mamie. J’exerce aussi 
une activité professionnelle que j’ai souhaité conserver, même 
à l’arrivée de Hugo et à l’annonce du handicap. À ce moment-
là d’autres font le choix d’arrêter mais pour moi ce n’était pas 
envisageable. Les journées sont parfois épuisantes, mais c’est 
nécessaire à mon équilibre de vie. 
J’aime la vie et je suis quelqu’un d’optimiste, ce qui m’est d’ailleurs 
très utile par rapport au handicap. J'accorde aussi beaucoup 
d’importance à l’amitié et aux liens entre les individus. Là aussi, 
c’est quelque chose de primordial lorsque l’on doit faire face au 
handicap. 

Quel est votre lien avec le handicap ? 
Mon lien avec le handicap a d’abord été professionnel. Je travaille 
dans le secteur du logement social et médico-social et j’ai été très 
touchée par la souffrance et l’isolement de certaines familles. On 
croise des situations parfois inconnues des services sociaux, des 
personnes invisibles et isolées. Mon rôle était de les accompagner 
à trouver un logement correspondant à leur besoin. 
Une chose importante que j’ai constaté dans ma vie professionnelle 
et dont je suis convaincue : le logement est primordial pour le bien-

être. Quand il est adapté la famille se sent mieux, c’est valable 
aussi pour une personne en situation de handicap. Le lieu de vie 
est déterminant pour la santé de personne. 
Le fait d’avoir été témoin de ces difficultés m’a permis de 
comprendre et de mieux accepter la situation lorsque le 
diagnostic est tombé pour Hugo. Je me suis dit “Ça n’arrive pas 
qu’aux autres.” 
Hugo est né en mars 2001. On s’est rapidement rendu compte 
que son évolution n’était pas classique. Ça a été difficile à 
détecter, nous avons eu un diagnostic à ses trois ans. Dès ce 
jour-là nous avons su que notre vie sociale et familiale ne serait 
plus jamais la même. Il a fallu se serrer les coudes, rester unis, 
continuer à avancer et c’est là que notre parcours du combattant 
à commencer. 
Avoir connu le monde du handicap professionnellement m’a 
beaucoup aidé. Grâce à ça j’ai appréhendé les choses avec un 
peu moins de difficulté qu’une personne qui n’aurait pas eu un 
aperçu des situations que j’ai pu accompagner. L'objectif était de 
trouver une place en IME alors j’ai rempli des dossiers, j’ai appris 
les sigles, les acronymes, j’ai raconté ma vie. Il faut beaucoup 
parler de sa situation à de nombreux interlocuteurs et ce n’est 
pas toujours évident. Hugo a été accueilli à l’IME Kruger en 2009. 
Il avait 8 ans. 
En 2016 il a intégré la Maison des Adolescents de Sésame 
Autisme, à Vauvert. Du mardi soir au jeudi matin, il bénéficiait d’un 
accompagnement pour l’apprentissage des fondamentaux de 
vie avec une dynamique de groupe qui a beaucoup contribué à 
l’évolution de ses acquis. 
Il a commencé à dormir ailleurs qu’à la maison. En plus de ces 
deux nuits à l’extérieur, il était accueilli un weekend par mois 
et cinq semaines par an. C’était très bien pour Hugo, pour ses 
acquisitions, et pour nous aussi. Même si en tant que parents on 
est toujours inquiets et soucieux pour son enfant, j’ai vu que les 
professionnels étaient compétents et capables et ça m’a permis 
de souffler un peu. 
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D’où vient votre engagement associatif ? 
C’est à travers le parcours de Hugo que mon engagement associatif 
est né. Pour moi c’était une évidence, c’était fondamental. Je 
voulais comprendre, savoir comment s’orchestraient les choses. 
C’est très facile de remettre en question et de souligner ce qui 
dysfonctionne, mais c’est aussi difficile de diriger et d’animer de 
telles structures. Je ne voulais pas être une simple utilisatrice et 
me contenter de prendre et de critiquer. Je tenais à m’investir, je 
voulais recevoir et transmettre à mon tour. 
Si j’ai pu avoir une place et un accompagnement pour Hugo, 
c’est parce que d’autres se sont mobilisés avant moi et c’est 
une marque de respect que de 
poursuivre cet engagement. Pour 
moi c’est le minimum que je puisse 
faire. 
On devrait tous prendre le relai 
pour faire perdurer l’action. Je 
suis assez interpellée de voir 
très peu de jeunes parents. Ils 
ont plutôt tendance à créer leur 
propre association, centrée sur 
leur enfant. Alors certes, chaque 
personne est unique avec ses 
particularités mais je ne vois 
pas l’intérêt de multiplier les 
associations. Peut-être que ces 
parents n’ont pas connaissance de 
ce qui existe, il faudrait sûrement 
travailler là-dessus. En tout cas je 
pense qu’il faudrait plutôt s’inscrire dans un collectif au service 
de chaque individualité. 
Au cours de mon parcours associatif, on m’a proposé de faire 
partie d’un Conseil d’Administration. J’ai accepté, en étant dans 
un premier temps à l’écoute avant d’intervenir. Cette expérience 
a été une révélation. J’ai découvert que l’humanité, l’altruisme, 
l’empathie n’étaient pas seulement des qualités ou des traits 
de caractère mais des compétences nécessaires à l’action 
associative. Finalement on peut tous apporter quelque chose, il 
suffit d’agir avec son cœur. 
Par contre, il faut que notre engagement soit en accord avec nos 
principes. Et ce n’est pas parce que l’on a adhéré une fois que 
cette adhésion doit être reconduite sans cesse.

Comment s’est tissé votre lien avec l’Unapei 30 ? 
J’ai connu l’Unapei 30 en préparant le passage à l’âge adulte de 
Hugo. Il m’a fallu reprendre mon bâton de pèlerin et à nouveau 
remplir des dossiers. En découvrant le foyer de Montpezat, j’ai 
été très sensible à l’environnement et au bâti. Notre dossier a été 
mis en stand-by pendant la “période Covid”, puis nous avons été 
reçus pour un accueil en journée, le lundi. L’accompagnement 
proposé se déroule très bien, c’est rassurant et apaisant pour 
nous parents. 
Dès notre arrivée à l’accueil de jour, nous avons commencé 
à recevoir de l’information de l’Unapei 30. On a été invité aux 

événements de l’établissement, au 
repas de Noël et à l’inauguration. 
Même si nous n’étions là que pour 
un accueil temporaire, on s’est 
senti présents et intégrés. C’est 
très positif. 
Étant destinataire des informations 
associatives, j’ai pu participer 
à la journée de formation sur 
l’autodétermination et c’est là que 
j’ai rencontré Christian Rougier, le 
président de l’association. 
Je voulais m’investir au sein 
du Conseil d’Administration par 
rapport à la situation de Hugo qui 
n’est pas à même de se positionner. 
À mes yeux, c’est un devoir en tant 
que parent de s’assurer que les 

besoins de nos enfants puissent être portés. Nous devons être 
des relais pour les personnes qui ne peuvent pas s’exprimer. 

Comment conciliez-vous vie professionnelle et vie associative ? 
Les journées sont longues et souvent fatigantes mais je ne me 
pose pas la question, c’est normal. J’essaie de concilier les deux 
du mieux possible, par exemple il peut m’arriver de poser un jour 
de congé pour participer à un événement associatif. Il s’agit d’un 
équilibre à trouver et d’une organisation, à la fois professionnelle 
et familiale puisque je m’organise avec mon conjoint. Et ça ne peut 
pas se faire autrement. Si nous parents ne nous mobilisons pas, 
qui va le faire ? 

HUGO (AU CENTRE) ET SES PARENTS,
JEAN-DENIS ET CORINNE
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Une garantie de réponse inconditionnelle pour rompre 
l’isolement des personnes. Des solutions au plus près 
des besoins 
C’est avec grand plaisir que nous avons accueilli le 05 juin 2023, 
la nouvelle équipe dédiée à la Communauté 360 - Gard, grâce à 
une réponse positive d’un appel à manifestation d’intérêt de l’ARS.  
La construction des communautés a été annoncée lors 
de la Conférence Nationale du Handicap le 11 février 2020 
pour "Ne laisser aucune personne, ni aucune famille, sans 
accompagnement" notamment avec l'engagement n° 6 visant 
à organiser l’inconditionnalité de l’accompagnement et rompre 
l’isolement des familles, via la mise en place du "360", un numéro 
unique d’appui, en partenariat avec les territoires.
Les communautés 360 apparaissent 15 ans après 
la création de la loi du 11 février 2005 sur l’égalité 
des droits et des chances, la participation et 
la citoyenneté des personnes handicapées. 
Elles se situent dans la lignée du Rapport 
de Denis Piveteau de 2014 avec la 
Réponse Accompagnée pour Tous (RAPT). 
Les premières communautés voient le jour 
lors de la création du numéro vert 0800 
360 360, pour apporter des solutions et 
venir soutenir les personnes en situation de 
handicap lors du triste épisode COVID.  

La Communauté 360 - Gard agit pour proposer des 
solutions concrètes à proximité, fluidifier et soutenir 
les personnes en situation de handicap. Elle a pour mission :

• De fédérer les acteurs d’un territoire au service des 
personnes en situation de handicap et/ou leurs aidants.

• D’être une ressource de proximité : d’information, 
d’orientation et de coordination pour le projet de vie des 
personnes ; un créateur d’espaces de communication pour 
pouvoir échanger, parler et s’informer.

• De développer une démarche "d’aller vers" : les personnes, 
les territoires, les institutions, le droit commun, l’inclusion.

• D'alimenter l’observatoire ARS sur la transformation de 
l’offre.

La Communauté 360 - Gard s’adresse notamment :
• À toutes personnes en situation de handicap (sans condition 

d’âge, avec ou sans notification MDPH, en questionnement 
sur une situation particulière assimilée à une situation de 
handicap (scolarité, accès au droit, travail, santé…), en 
risque de rupture de droit, de parcours, sur liste d’attente 
d’ESMS et/ou en sortie établissement santé et à tout moment 
de transition de vie).

• Aux aidants, aux familles, aux proches de personnes en 
situation de handicap.

• Aux professionnels et aux associations.

Pour l’instant, la Communauté 360 - Gard se construit et même si 
le numéro vert 0800 360 360 est effectif, lorsque vous appelez 
actuellement, c’est la plateforme nationale qui vous répond. 
Nous aurons très bientôt un site internet et une boîte mail unique. 
Vous pourrez également nous retrouver sur les réseaux sociaux 
(Facebook et LinkedIn).

Une communauté d’acteurs
L’Unapei 30 est l’organisme porteur et coordinateur du projet 
par le dispositif enfance, dirigé par Jérôme Lemaistre, avec 
Virginie Papillon en Direction adjointe sur les services mobiles 
et la Communauté 360 - Gard. Le co-porteur est l’association 

APSH 30, sous la direction de Marcel Lozzi. Christelle Azorin 
assure le cadre de la coordination fonctionnelle et 

l’accompagnement de l’équipe opérationnelle.
Au mois de mai dernier a eu lieu le premier 

Comité Territorial (COTER), qui a annoncé 
"la validation et le portage du projet". Les 
membres cœurs du COTER font partie par 
conventionnement de la Communauté 360 – 
Gard : Préfecture du Gard, ARS, MDPH, GHT, 
CDCA, Education nationale, les associations 
ARTES, CIGALIERES, APSH 30 et Unapei 30. 

Des Comités de Pilotages auront lieu par 
territoire, et nous pourrons développer notre 

communauté d’acteurs tout au long du chemin.  

La Communauté 360 - Gard est composée d’une 
équipe dédiée avec une secrétaire, Roxane Robichon, qui 

a pour mission, entre autres, de recevoir les premiers appels et 
de délivrer le premier niveau d’information. Si la demande de la 
personne nécessite plus d’information, elle sera orientée vers 
les conseillères en parcours, Béatrice Bertin et Amélie Barale, qui 
pourront rechercher avec la personne des solutions à proximité 
de chez elle. Parfois, la situation est complexe : à ce moment-là, 
et en soutien des conseillères en parcours, le cadre coordinateur, 
Christelle Azorin, pourra soutenir les réflexions.
En bref, la Commuanuté 360 - Gard représente un travail de 
collaboration et d’échanges déjà initié avec la MDPH. Des 
axes de travail et d’orientation sont à développer en sollicitant 
l’écosystème existant pour créer une communauté et apporter 
des solutions concrètes de proximité.  

Dans les semaines à venir : 
• Effectivité du n° vert 0800 360 360
• Ouverture du site internet www.communaute360-gard.fr
• Ouverture des pages Facebook et LinkedIn
• Recherche de locaux 
• Mise en œuvre et organisation des Comités de pilotage 
• Création de “ma mallette parcours de vie”
• Création de “ma mallette accès aux Droits”

VIE DES ÉTABLISSEMENTS

COMMUNAUTÉ 360 - GARD
LA COMMUNAUTÉ 360 - GARD ARRIVE !
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VIE DES ÉTABLISSEMENTS

IME LES VIOLETTES

C’est sous le soleil du centre équestre Equit Accompagne de Lirac 
que le spectacle a eu lieu. Vendredi 17 juin, cinq jeunes de l’IME Les 
Violettes, dont trois enfants de l’IMP et deux jeunes femmes de 
l’IMPro, ont eu le plaisir de faire partie du tableau.
Sur le thème du Petit Prince, ils ont eu l’occasion de mettre en 
scène une chorégraphie avec leur animal devant une centaine de 
spectateurs, parents et proches.

Lors de la représentation Mahina, Maëlle, Arthur, Jayson et Inès 
ont pu montrer leur évolution équine ainsi qu’un aperçu des 
compétences acquises sur l’année scolaire.
Intégrés aux enfants adhérents du club, leur donnant l’occasion 
de faire partie du spectacle, le prochain objectif sera de rendre 
l’intégration plus inclusive avec le projet de travailler une 
chorégraphie partagée !

1, 2, 3 PONEY !

Le Mardi 23 mai 2023 au stade Frank 
Asensi de Morières-les-Avignon, nous 
avons participé à un grand tournoi 
de foot organisé par l’IME (Institut 
Médico-éducatif) de « l’Olivier ». Sept 
établissements étaient présents pour 
cet échange. (SSES l’Olivier, IME de 
l’Olivier, IME « Les Hamelines », IME « Les 
abeilles », IME « Alain Pujol », IME « St 
Ange » et l’IME « Les Violettes »)
Nous avons pratiqué du foot à 7 avec des 
équipes mixtes et nous avons partagé un 
pique-nique tous ensemble le midi. 
Nous avons inscrit une équipe composée 
de jeunes de l’IME «  Les Violettes  » et 
de l’IME «  Les Hamelines  » que nous 
entrainons tous les jeudi après-midi. Cette 
rencontre a été l’occasion de mettre en 
pratique tous les nouveaux acquis.
Bravo à tous les participants et les 
organisateurs pour cette belle journée !!!

TOURNOI DE FOOTBALL ADAPTÉ
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UNE SORTIE SCOLAIRE DÉDIÉE À LA ROMANITÉ
Cette année, avec leur enseignante, les jeunes de l’Unité d’Enseignement Adolescents 
ont travaillé autour du projet "Romanité" : un projet construit autour de l'album de 
jeunesse "Caïus le petit romain" et de recherches internet.
Les jeunes ont ainsi pu découvrir le mode de vie des romains et appréhender les 
différences entre Antiquité et temps modernes. À travers leurs recherches en salle 
informatique, ils ont pu rechercher plusieurs photos de monuments romains et découvrir 
la tenue des légionnaires de cette époque.
Ce projet s’est concrétisé par une sortie à Nîmes pour visiter les Arènes, la Maison 
Carrée, les Jardins de la Fontaine ainsi que la Tour Magne.
C’est au total 18 adolescents, accompagnés de leur enseignante et de quatre éducateurs 
provenant des services IMPRO, SASEA Pré-Ados et SASEA Grands Ados, qui ont pu 
échanger lors de cette journée et découvrir (ou redécouvrir) ensemble les marques des 
romains sur notre territoire.
Une manière motivante de travailler des notions souvent abstraites pour les jeunes de 
notre établissement qui ont ainsi pu croiser histoire, géographie, lecture, vocabulaire et 
informatique.

Sur l’année scolaire 2023, le SASEA Enfants a construit un partenariat avec le Secours 
Populaire de Bagnols-sur-Cèze.
Le mercredi matin des rencontres ont été organisées avec Laurence, la responsable. Les 
éducateurs se sont rendus dans les locaux du Secours Populaire avec les enfants du 
service. Un lien s’est créé entre un enfant de l'IME et Laurence, figure emblématique de 
l’association, une personne généreuse et au grand cœur pour qui le don de soi est une 
seconde nature.
Lors de ces instants, la convivialité, le partage et les échanges ont toujours été au 
rendez-vous. Ainsi le Secours Populaire a donné tout au long de l’année, des vêtements, 
des jeux, des poupées, etc. pour les enfants du service. Il a également répondu présent 
pour la tombola de la fête de fin d’année de l'IME Les Violettes, en offrant de nombreux 
lots (jeux, chocolats, livres, accessoires).
C’est avec émotion que nous remercions Laurence pour tout ce qu’elle fait et que nous 
continuerons à tisser des liens avec cette association qui a de belles valeurs humaines !

SECOURS POPULAIRE

VIE DES ÉTABLISSEMENTS

IME LES VIOLETTES
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VIE DES ÉTABLISSEMENTS

IME LES VIOLETTES

Chaque lundi matin, nous réalisons un 
atelier cuisine avec quatre jeunes (trois 
d’IMPro et un du SASEA). Cet atelier est 
basé sur un panier anti-gaspillage de 
produits un peu abîmés, dans un souci 
écologique et économique. Voici l'un des 
paniers que nous avons récupéré chez 
un producteur local (Domaine Gervasoni 
à Connaux) pour la modique somme de 4 
euros, complété par quelques achats pour 
un total de 20 euros.
Avec, nous avons pu confectionner un 
repas complet pour les quatre jeunes 
participants de l’atelier, un jeune invité, 
l’éducatrice technique et le plat témoin.

Mercredi 19 avril, les enfants du SASEA 
participant à l’activité cuisine, ont été 
accueillis par Julien, boulanger, et les 
travailleurs de l’ESAT Véronique pour une 
visite de la boulangerie et la réalisation de 
brioches.
Pour commencer, chacun a écouté 
attentivement les consignes de sécurité 
et a enfilé la tenue adéquate : tablier, 
gants et charlotte. Ensuite, les enfants 
ont mis la main à la pâte et se sont initiés 
à la conception de viennoiseries. Cela 
leur a demandé de la concentration et 
de faire preuve de minutie pour respecter 
les différentes étapes et avoir les bons 
gestes, de la préparation jusqu'à la mise 
au four.
Nous avons terminé par une dégustation 
qui n’a pas laissé nos papilles 
indifférentes. Enfants et professionnels 
étaient plus que satisfaits, autant de 
l’accueil remarquable, que du travail 
accompli !

VISITE DE LA BOULANGERIE DE L'ESAT VÉRONIQUE

ATELIER CUISINE

Entrée
Salade de brocolis aux pommes et 

oignons rouges

Plat
Poêlée de poivrons, oignons et hachis de 

bœuf au paprika avec des pâtes

Dessert
Compotée de prunes Reine Claude et 

fromage blanc

Pour les repas à thème de l’internat
Concassé de tomates jaunes et oignons

Pour le petit déjeuner de l’internat
Confiture de prunes

Pour le goûter de l’internat
Pudding banane-chocolat confectionné 

avec du pain sec mixé
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Dans le cadre de l’atelier socialisation, 
les jeunes internes du SASEA Grands 
Ados ont été force de propositions tout 
au long de l’année pour vivre de multiples 
expériences !

LES MERCREDIS DU SASEA

Repas avec l'IMPro 
sur le SASEA Grands Ados

Repas à thème pour 
l'anniversaire de Jolan

Repas avec les Agarrus 
sur le service du SASEA Grands Ados

Goûter au Pont du Gard et 
exposition sur le thème de la lumière

Sortie à la ferme aux crocodiles
Sortie au restaurant d'application 

des Hamelines

VIE DES ÉTABLISSEMENTS

IME LES VIOLETTES
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VIE DES ÉTABLISSEMENTS

IME ROCHEBELLE
1ÈRE ÉDITION DU 
FESTIVAL DE L'IME
Une grande journée festive a été organisée fin juin sur l’IME Rochebelle !
Nous avons fait venir la "Spéléotruck", une grotte artificielle reconstituée dans un 
container, où l’on retrouve les particularités du milieu, ses stalactites, stalagmites, sa 
faune si particulière et les différentes formes de galeries comme des méandres, des 
salles confortables... tout ce qui fait la spécificité d'une grotte.
Adapté aux grands comme aux petits, ce parcours d’un quart d’heure environ est la porte 
d’entrée de l’aventure spéléo en toute sécurité. Les enfants ont pu découvrir le monde 
de la grotte et se fut un beau moment d’échanges, de découvertes et de partages.
Pour l’occasion, nous avions aussi loué un énorme ventriglisse, qui a fait la joie de tous 
les jeunes des différents services. Amusement et joie étaient au rendez-vous !
Un repas a été partagé sous le préau. Le chef cuisto avait sorti la plancha pour faire 
griller des bons hamburgers.
Tout ça en musique avec le groupe Gandarva qui a mis une super ambiance. 
Tout le monde a bien profité de la fête, c’était vraiment un super moment !
C’est grâce aux fonds récoltés, et aux dons, que cet événement a pu voir le jour. Merci à 
tous les intervenants pour l’organisation de cette belle journée !
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VIE DES ÉTABLISSEMENTS

IME ROCHEBELLE

1ère remise de la RAE pour Alyssa Bouriah 
qui a reçu son diplôme de RAE. Pour 
l’occasion, elle avait préparé un beau 
discours.
Nous sommes également très fiers de 
la réussite des jeunes de l’IMPro pour 
l’obtention de leur diplôme de l’ASSR 1 et 2.
Bravo à tous et merci à Julie pour les avoir 
amené à cette réussite !

REMISE DES DIPLÔMES SUR LE SERVICE IMPRO
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PARTENARIAT AVEC L'ÉCOLE PRIVÉE DE SAINT-CHRISTOL-LES-ALÈS
Les jeunes du service IMPro, et en particulier 
les participants à l’atelier bois avec 
l’Éducateur Technique Jean-Luc Kerner, ont 
réalisé deux bancs en bois pour l’école de 
Saint-Christol-les-Alès.
Ces deux bancs dits de "l’amitié" sont 
destinés à la cour de l’école, ils permettent 
aux élèves timides ou esseulés pendant la 
récréation de ne pas le rester trop longtemps 
en s’asseyant sur ce banc.
En retour, les élèves de l’école ont participé 
à une opération "Bol de Riz". 
Voici le principe de cette opération : au lieu 
du repas habituel de midi, les élèves se 
contentent d'un simple bol de riz. Pour une 
version plus équilibrée, on peut y ajouter 
un fruit, une pomme ou une orange par 
exemple. L’argent ainsi économisé a permis 
de récolter 600 euros ; Ophélie Collin, 
maman d’élève de l’école de Saint-Christol-
les-Alès, et Ludovic, sont venus apporter le 
chèque à l’IME.
Une belle expérience pour tout le monde !

L'ACTUALITÉ DU SERVICE PH

Restaurant vie urbaine
Dans le cadre de l’activité "Vie Urbaine", dont l’objectif principal 
est de connaître et respecter les règles de vie en extérieur, nous 
avons décidé d’organiser une sortie au restaurant pour les jeunes 
qui participent à cette activité.
Nous nous sommes donc rendus avec Mylliano, Thomas, Pauline, 
Enzo et Sacha au restaurant Le Plan B à Ruoms.

Nous avons été accueillis dans une ambiance chaleureuse, les 
enfants se sont sentis vraiment bien et à l’aise.
Après avoir fait le choix de leur menu, ils se sont régalés à la 
dégustation.
C’était un beau moment de partage et ils étaient heureux de dire 
qu’ils avaient été au restaurant.
Merci au Plan B pour leur super accueil !
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VIE DES ÉTABLISSEMENTS

IME ROCHEBELLE

PIMPOMPIMPOM
Une visite à la caserne, les enfants en rêvaient… nous voilà 
donc partis un mercredi après-midi à la découverte d’un monde 
fascinant !
Nous avons été super bien accueillis par le lieutenant Muré et 
ses coéquipiers. Ils ont tout mis en œuvre pour faire découvrir 
aux enfants leur vie de pompier et leur ont permi de monter 
dans les camions, d'essayer l’uniforme, les casques, et même 
d'utiliser la lance à eau.
C’était vraiment une belle après-midi, les enfants ont passé un 
moment inoubliable. Merci à la caserne d’Alès pour leur accueil.

Sortie train Anduze
Parce que cette sortie, elle est vraiment 
trop chouette…cette année encore nous 
voilà partis à la conquête du train à vapeur 
des Cévennes.
Nous sommes partis dès le matin en gare 
d’Anduze, puis on a pique-niqué à Saint 
Jean du Gard, et nous avons fait le retour. 
C’était vraiment bien comme sortie, 
Thomas a même pu aider le contrôleur à 
poinçonner les billets.

Sortie à Aqualoca
Pour la 3éme année consécutive, notre 
fameuse après-midi "Aqualoca", a été plus 
que réussie ! Cette année nous avions 
invité le service TSA pour partager ce 
moment avec nous. On a vraiment rigolé 
en cette veille de vacances.
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Spectacle fin d’année
C’est la 2éme fois que l’on présente un 
spectacle des jeunes du service PH, 
ainsi qu’un film réalisé par Flavien. C’est 
l’occasion pour nous d’inviter toutes 
les familles, de se réunir, d’échanger, de 
partager un moment ensemble.
Cette année, les enfants du PH1 ont pu 
expliquer ce qu’ils faisaient autour de 
comptines africaines. Les jeunes du PH2 
ont montré leurs talents de magiciens, et 
de danseurs.
Le film "Unique 2" a été diffusé à la suite 
du spectacle. C’était vraiment un beau 
moment !

Visite du Seaquarium
Nous avons fait une sortie 
tous les jeunes du PH2 au 
Seaquarium, au Grau du Roi.

Sortie à Pompignan
Depuis deux ans, nous répondons présents à l’invitation 
du centre Les Cigales, lors de leur semaine à thème.
Cette année, c’est le médiéval qui était à l’honneur. Nous 
avons pu profiter des nombreuses activités présentes 
et déguster un bon repas tous ensemble.
Les enfants ont adoré la journée !
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VIE DES ÉTABLISSEMENTS

CEMA GUILLAUMET
ATELIER MUSIQUE
La musique est un mode d’expression valorisant où chacune des 
personnes en situation de handicap, à son niveau, peut s’inscrire, 
s’exprimer et partager son univers musical.

Cet atelier a lieu trois fois par semaine au sein du 
CEMA Guillaumet. Différents instruments de musique 
sont à disposition des participants qui peuvent les 
découvrir et les manipuler. Chacun peut jouer de la 
musique, chanter et nous organisons aussi des blind 
tests et karaokés.

"À l’occasion de la fête de la musique, nous avons chanté des 
chansons et jouer des instruments pour toutes les personnes 
accompagnées par le CEMA. C’était génial, j’adore la musique, 
j’aime bien chanter les chansons de Jenifer." Léa

"À l’atelier musique, je découvre d’autres sons, de nouveaux 
chanteurs ainsi que des chansons différentes de ce que j’écoute.  
J’aime bien chanter des chansons de Louane, Les frérots 
Delavega ou Tal. La salle est équipée de plusieurs 
instruments : Tam Tam, flûtes, synthétiseurs, des 
maracas, xylophones et claves. Nous avons la 
possibilité d’amener nos propres instruments pour 
faire partager aux autres personnes un moment 
musical." Hermance

"Je vais de temps en temps sur cet atelier, j’ai pu chanter Gims et 
sa chanson Bella. Je chante aussi d’autres chansons comme la 
Macarena. J’aime bien la musique et je suis contente." Kaoutar

"Tous les jeudis, je chante plusieurs chansons, Johnny Clegg, 
Britney Spears et Paul Young. J’aime prendre l’œuf en plastique, il 
fait du bruit quand je le remue, car il y a du riz à l’intérieur. J’aime 
bien cette activité." Céline

"À cet atelier, j’écoute de la musique de tout genre, je joue des 
instruments, des maracas, le Cajon, des claves, je joue avec le 
synthétiseur. J’aime écouter différentes musiques." Adrian 

"Cela fait quelques années, que je participe à cet atelier, je me 
régale de jouer avec plein d’instruments : la flûte à bec, flûte 

Irlandaise, Harmonica, le Youkoulélé, la Guimbarde. J’aime 
bien jouer pour le groupe et faire partager des musiques 

de films que je trouve sur internet." Yves
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LE REFUGE DES ANIMAUX
Dans le cadre d’un partenariat avec le refuge de 
Bellegarde, un groupe du CEMA Guillaumet se rend 
au refuge tous les jeudis après-midi. Le lieu accueille 
des chats, des chiens, des poules des chèvres, des 
boucs, des canards ou encore des cochons.

"Quand on arrive, on signale notre présence au responsable du 
refuge, après nous allons chercher les chiens dans les boxs. 
On nous explique les règles de sécurité : bien tenir en laisse le 
chien, être calme. Quelques fois, nous avons la possibilité de les 
promener à l’extérieur du refuge, d’aller au parc de Bellegarde. 
La promenade permet à l’animal de bouger en lui apportant de 
la tendresse par des caresses affectueuses. Il y a des 
bénévoles qui donnent de leur temps pour s’occuper 
de ces animaux. Les animaux sont au refuge car ils 
ont été abandonnés et là ils sont soignés, nourris et 
promenés en attendant une adoption." Valérie 

"J’aime cette activité et être en contact avec les 
animaux. Je n’ai pas peur, je prends la laisse et 
je promène le chien, souvent je prends le même, il 
s’appelle Scotch, il est blanc avec des tâches marron. 
C’est un petit chien, il est gentil, quand je m’arrête, lui aussi 
s’arrête, il écoute mais il tire sur la laisse parfois je dois tirer pour 
qu’il s’arrête. Après on va voir les chats pour jouer avec, ils sont 
dans une salle où on peut les caresser. Ils sont contents alors ils 
ronronnent, il y en a des gros ainsi que des bébés chats. Dans la 
salle, il y a des jeux accrochés pour qu’ils puissent s’amuser ainsi 
que des petits paniers pour qu’ils puissent dormir. Des bols sont 
posés pour qu’ils mangent et boivent. À l’extérieur un espace 
est aménagé avec des petites maisons où les chats peuvent 
s’abriter." Jérémie

"Nous apprenons à tenir en laisse les chiens pour ne 
pas qu’ils s’échappent. Il faut de la force parce que 

les chiens tirent, ils sont pressés d’aller se promener. Ils 
restent enfermés dans les boxs et c’est dur pour eux car ils 

ne peuvent pas aller se balader comme ils veulent. J’ai pu voir les 
chats, il y en a beaucoup. Ils sont noir et blanc,  d’autres sont roux 
ou tout blanc. Ces chats peuvent être adoptés. J’aimerais bien 
promener le chien dalmatien, il a des taches noires, je le trouve 
beau. Cette activité m’apporte du bien et j’aimerais continuer à y 
aller." Hermance 
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VIE DES ÉTABLISSEMENTS

CEMA GUILLAUMET
DANSE THÉÂTRALISÉE
À raison de deux séances par mois dans 
les locaux de l’association Art’Résidence 
à Nîmes, le CEMA Guillaumet participe à 
de la danse théâtralisée. Les séances 
sont animées par la chorégraphe et 
metteur en scène Laurence Canonne qui 
dirige cet atelier en co-animation avec 
deux éducateurs du CEMA, Wassim et 
Florence. Il s’agit d’un partenariat avec 
Art’Résidence : en échange de séances 
d’expression corporelle improvisées, 
proposées par Laurence Canonne, les 
personnes accompagnées et leurs 
éducateurs entretiennent les espaces 
verts de la résidence.

"Nous faisons de la danse théâtralisée. 
Ceci consiste à faire des mouvements 
avec les jambes, les bras, la tête. 
Laurence Canonne nous aide dans les 
gestes à accomplir. Un diaporama passe 
en même temps, avec plein d’images, 
d’animaux ainsi que des paysages. Nous 
nous mettons en tenue, t-shirt blanc et 
ballerines. En échange de sa prestation, 
nous faisons l’entretien des espaces 
verts, nous ramassons les feuilles du 
jardin." Théo 

"Je découvre cette activité depuis peu. 
Dans la danse, Laurence m’aide dans 
les mouvements pour faire les gestes 
lentement. Cette activité me fait du bien. 
Ce qui me plait aussi c’est de faire du 
jardinage. J’enlève les mauvaises herbes 
avec le râteau et la pelle." Léa

"On fait de la danse, on bouge le corps, 
les mains, les pieds, le bassin, il faut 
rester droite. Ça me plait comme activité 

! Laurence. Canonne nous 
met des images sur un fond 
d’écran : des étoiles, des 
animaux des paysages. 
Après, on nettoie le jardin, on 
ramasse les feuilles qui sont 
tombées pendant l’automne 
ainsi que les branches." Kaoutar

"Avant de commencer on s’étire, après 
je fais des mouvements avec lenteur. 
Le groupe est en cercle on doit inventer 

des mouvements, on bouge 
en s’adaptant au rythme 
de la musique proposée. 
Laurence nous guide dans 

les mouvements à faire par 
groupe ou individuellement. 

À la fin de la séance, nous 
échangeons dans le groupe pour 

exprimer nos ressentis de la séance 
passée. Cette activité me permet de libérer 
mon esprit et de faire bouger mon corps." 
Fanny  
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Pour clore cette année, nous avons 
convenu avec Laurence Canonne, comme 
on le faisait avant 2020, de présenter le 
fruit du travail de la danse théâtralisée 
dans les jardins Art’Résidence. 
Nous avons créé un événement sur le 
thème "Mystères au jardin" qui a eu lieu 
mercredi 5 juillet 2023, le temps d’un 
après-midi. L’idée étant de présenter un 
spectacle de performances artistiques : 
danse théâtralisée, peinture scénique 
et expositions de tableaux. Les œuvres 
artistiques ont été réalisées par le groupe 
de l’atelier arts plastiques animé par 
Cendrine. Après le spectacle nous avons 
proposé à tous nos invités, un goûter 
confectionné par les personnes de la 
passerelle Insertion.
Nous avons eu le plaisir d’accueillir parmi 
les invités, les parents des personnes qui 
ont effectué des prestations durant cet 
événement, des membres de l’association 
Unapei 30, nos partenaires ainsi qu’un 
ensemble de structures médico-sociales 
de la région.

"Le spectacle m’a bien plu. Au début de 
la présentation de la danse, j’avais peur 
mais dès que c’était parti je me suis lancé 
sans réfléchir. L’équipe m’a aidé à mieux 
m’exprimer." Léo

"C’était impressionnant de voir tous ces 
spectateurs qui nous regardaient. J’avais 
le trac. Mais j’ai réussi à montrer tous 
les mouvements que nous avons utilisés 
pendant l’année. Il y avait assez d’espace 
pour danser et le public n’était pas collé à 
nous parce que nous étions à l’extérieur. 
Danser dans le jardin m’a permis de me 
sentir plus libre." Fanny

"J’avais trop le stress devant beaucoup 
de gens. Nous avons dansé sur trois 
musiques différentes avec les émotions 
de la peur, de la joie et de l’amour. À nos 
pieds sous le tapis où on dansait, nous 
avons mis des cartons 
en forme de cœurs qui 
ont pris les couleurs 
de nos émotions." 
Anthony 
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VIE DES ÉTABLISSEMENTS

DISPOSITIF TRAVAIL ACCOMPAGNÉ

Le 21 juin n’est pas que le premier 
jour de l’été ou la fête de la mu-
sique. C'est aussi le jour où les 340 
travailleurs en situation de handi-
cap des trois ESAT de l’Unapei 30 
se retrouvent pour partager un mo-
ment festif au terme d’une année 
riche professionnellement.
Cette année, la Fête UNIK a eu lieu à la Ma-
nade du Mazet, près d’Alès dans le village 
Les Plans.
Un café d’accueil a précédé le discours 

de Michel Fournier, Directeur du Dispositif 
Travail accompagné, qui a souligné la qua-
lité de l’investissement des travailleurs et 
des professionnels qui les accompagnent 
afin de répondre aux besoins des clients et 
prospects.
Ce fût l’occasion d’honorer les personnes 
en situation de handicap qui ont reçu le di-
plôme RAE (Reconnaissance des Acquis et 
de l’Expérience) au regard du travail qu’ils 
ont fourni pour la constitution d’un dossier 
relatif à leur domaine de compétences et 
un examen final qu’ils ont tous validé.

Cette matinée s’est achevée par la remise 
des médailles du travail aux personnes qui 
ont travaillé pendant 20, 30 ou même 40 
ans au sein des ESAT de l’Unapei 30.
Puis, place au déjeuner à l’ombre des 
arbres, à la musique sur la piste de danse, 
à des parties de pétanque, à des visites de 
la manade et même à une démonstration 
équestre…
L’équipe de la Manade a offert aux travail-
leurs et professionnels un accueil formi-
dable, convivial et chaleureux.
Rendez-vous le 21 juin 2024 !

BIS REPETITA POUR LA FÊTE UNIK

Quelques évolutions au sein du Dispositif Travail accompagné, avec les mouvements 
suivants :

• Le 04 septembre 2023, Anissa PINEL prend la fonction de Directrice adjointe de 
l’ESAT Les Gardons.

• Le 24 juillet 2023 Grégory ALCARAZ rejoint l'ESAT Saint Exupéry en tant qu'Adjoint 
de direction.

• Depuis le 06 juin 2023 Ludovic CONSTANT est affecté au poste de comptable pour 
l’ESAT Les Gardons.

• Le 15 mai 2023 Marlyse FERAUD a intégré l’équipe administrative des ESAT de Nîmes 
et de Saint-Laurent-des-Arbres. Elle sera en charge du secrétariat commercial et de 
la préparation de paye.

• Le 05 juin 2023 Laure CHANNAC a fait prévaloir son souhait de rejoindre le siège 
social et ainsi contribuer à la nouvelle organisation déployée dans le cadre de la 
gestion des payes.

Tous nos vœux de réussite à ses collaborateurs ! 

ARRIVÉES ET DÉPART
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ESAT SAINT-EXUPÉRY
"À FOND LA FORME"
Depuis le 24 avril 2023, et suite à plusieurs périodes de stages, Stéphane Puentes 
travaille en Mise à Disposition (MAD) chez Decathlon tous les matins du lundi au vendredi.
Son travail consiste à décharger les camions de livraison dès 8h30 afin de déconditionner, 
trier, classer et mettre en rayon les articles de sport du magasin.
Intégré à part entière aux équipes de mise en rayon, Stéphane Puentes est ravi de sa 
double activité professionnelle puisque les après-midi il revient à l’ESAT Saint-Exupéry 
pour terminer ses journées de travail.
Ses compétences, son assiduité et sa personnalité sont très appréciés, et c’est sans 
surprise que son contrat a été renouvelé jusqu’à la fin du mois de septembre 2023.

UNE LEÇON DE PÂTISSERIE AVEC SODEXO
Dans le cadre d’un partenariat avec Sodexo, la société de restauration qui fournit les 
repas et les denrées alimentaires à l’Unapei 30, les travailleurs de l’atelier Cuisine de 
l’ESAT Saint-Exupéry bénéficient de leçons de pâtisserie données par son ambassadrice.
Une fois par mois depuis le début de l’année, Gaëlle Martin se rend à l’ESAT pour former 
les pâtissiers en herbe qui souhaitent améliorer leurs connaissances en matière de 
gâteaux ou d’entremets.
Ainsi, les clients du restaurant ont pu se régaler au cours des saisons d’une Galette des 
Rois, d’un éclair Paris-Brest, d’une tartelette façon Forêt Noire, au citron meringuée ou 
encore aux fraises basilic et huile d’olive... d’autres recettes restent à venir !
De nouvelles formations telles les "5 minutes qualité" vont être initiées à partir du 
mois de septembre afin de sensibiliser l’équipe Cuisine à un élément primordial dans la 
technique ou la préparation des mets.

Au même titre que pour la boulangerie l’épiK de l’ESAT 
Véronique qui fabrique et livre du pain sur les bassins 
alésiens et nîmois, l’atelier Pressing de l’ESAT Saint-Exupéry 
prend désormais en charge le lavage et la livraison des 
vêtements de travail des ESAT de l’Unapei 30.
Les tenues, aux couleurs de la marque UNIK, sont acheminées 
trois fois par semaine jusqu’à la blanchisserie située dans 
la zone de Grésan. Elles sont lavées dans le respect des 
normes RABC et avec l’atteinte d’un niveau d’hygiène du 
linge optimal par l’analyse des risques et la mise en place 
d’actions correctives pour maîtriser la bio contamination. 
Place ensuite au repassage pour être à nouveau portées et 
elles repartent vers les établissements d’origine.
La réhabilitation prochaine de l’ESAT Saint-Exupéry 
permettra d’agrandir la surface de l’atelier Pressing et ainsi 
pouvoir répondre à de nouvelles demandes d’entretien 
d’équipements professionnels tout en conservant les clients 
actuels.

TOUT BEAU, TOUT PROPRE : 
L'ATELIER PRESSING À VOTRE SERVICE
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VIE DES ÉTABLISSEMENTS

ESAT LES GARDONS

UNE SAISON ESTIVALE AU TOP

L'ESAT LES GARDONS 
FAIT PEAU NEUVE
Lundi 17 juillet, des travaux de 
réaménagement des vestiaires et des 
sanitaires des ateliers Espaces verts et 
Restauration ont débuté.
Ces travaux sont les prémices de l’accueil 
des travailleurs et professionnels du 
site du Rouret dont la fermeture est 
programmée au 22 décembre 2023.

Les travailleurs de l'atelier 
Conditionnement du Valat d’Arias 
proposent leurs compétences variées et 
multiples aux entreprises pour lesquelles 
ils travaillent.
Outre Schneider (montage de vis), IRIS 
(collage sur des pochettes) ou DEXEL 
(étiquettes sur des sachets de fibre 
végétale), les travailleurs ont prouvé leur 
savoir-faire à de nouveaux clients.
L’entreprise Capelle fait appel à leur 
pratique en soudure afin de préparer 
des câblages pour des chargeurs de 
convoi exceptionnel. QRT compte sur la 

dextérité des travailleurs en matière de 
pliage de pochettes. Et pour terminer, 
NaïtUp leur a confié l’assemblage 
d’éléments métalliques pour la confection 
de ses tentes de toit adaptées à tous les 
véhicules. Dans un souci d’éco conception, 
les tentes sont évolutives et intègrent des 
matériaux recyclés.
Le travail de conditionnement demandé à 
l’ESAT Les Gardons amènera par la suite, 
comme le souhaitent les dirigeants de 
l’entreprise à une mise à disposition d’un 
ou plusieurs travailleurs au sein de leurs 
locaux. 

FERMETURE DU SITE DU ROURET
La fermeture du site du Rouret de l'ESAT 
Les Gardons, situé à Saint-Christol-les-
Alès est envisagée depuis 2008.
Dans le cadre de la préparation du futur 
projet de réhabilitation de l'ESAT Les 
Gardons, cette fermeture a été remise à 
l’ordre du jour en 2023.

En lien avec une décision associative, 
une première date a été posée au 03 
septembre 2023. Après écoute, échange 
et concertation avec les travailleurs en 
situation de handicap, les professionnels, 
et les familles, tout en y associant les 
entreprises partenaires et clientes, la 

fermeture du site a été définitivement 
actée au 22 décembre 2023 au soir.
À partir du 02 janvier 2024, professionnels 
et travailleurs en situation de handicap 
effectueront leurs activités sur le site 
du Valat à Salindres, ou sur le site de la 
Gardonnenque à Saint-Chaptes.
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NOUVELLES INTÉGRATIONS SUR L'ESAT LES GARDONS

Typhaine Barnavol
Jean-Robert Cloux

Le Dispositif Travail accompagné est 
adhérent depuis 2021 au réseau Différent 
et Compétent permettant aux moniteurs 
d’être formés pour accompagner les 
personnes en situation de handicap à 
obtenir une Reconnaissance des Acquis et 
de l’Expérience.
L’ESAT Les Gardons s’est positionné et a 
été choisi pour participer aux différents 
tests qui permettront de conceptualiser le 

carnet de compétences numérique tel qu’il 
apparaît dans le plan de transformation 
des ESAT.
Ce carnet de compétences une fois 
développé et créé viendra assurer et 
donner aux travailleurs un suivi de leurs 
expériences dans le cadre de leurs 
différents parcours tout au long de leur vie 
professionnelle. 

LE PARCOURS PROFESSIONNEL 
DES TRAVAILLEURS : 
PETIT TEST DEVIENDRA GRAND

L’initiative d’ONCODEFI a permis 
aux travailleurs du Dispositif Travail 
accompagné de participer sur la base du 
volontariat aux réunions d’information sur 
le dépistage des cancers qui sont aussi 
fréquents chez les personnes déficientes 
intellectuelles que dans la population 
générale.
En France, entre 100 000 et 400 000 
personnes déficientes intellectuelles 
développent un cancer au cours de leur 
vie et 7 000 nouveaux cas annuels sont 
attendus. Ces cancers sont souvent 
mal connus des professionnels de la 
déficience intellectuelle et des équipes de 
cancérologie. Les personnes en situation 
de handicap ont donc besoin d’être 
informées et sensibilisées pour renforcer 
leur compréhension et leur adhésion au 
traitement. Les équipes oncologiques 
doivent l’être aussi dans leur approche de 
ce public.
Le Dispositif Travail accompagné reste 
en état de veille pour améliorer la 
sensibilisation des travailleurs afin de 
s’assurer de donner les informations 
adéquates et nécessaires pour leur santé.

ONCODEFI POUR LA SANTÉ DE TOUS
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ESAT VÉRONIQUE

RAPHAËL BARTHELEMY 
AU SERVICE DES CLIENTS DU RESTAURANT 
ENTRE VIGNE ET GARRIGUE À PUJAUT !
Suite à un stage en service restauration très positif effectué au restaurant Entre vigne 
et garrigue (Pujaut) Raphaël Barthelemy travaille en tant que runner en contrat de mise 
à disposition pour toute la période estivale 2023.
Son enthousiasme et son énergie ont su séduire l’un des meilleurs ouvriers de France, 
Serge Chenet, qui l’accueille au sein de l’entreprise familiale constituée d’un restaurant 
gastronomique et de chambres d’hôtes.
Raphaël Barthelemy est ravi de pouvoir développer ses compétences en service 
restauration dans un cadre prestigieux au sein des champs de lavandes et d’oliviers.
Nous lui souhaitons de poursuivre cette formidable aventure pour grandir dans le monde 
de la Gastronomie locale !

Lors de la nouvelle installation de l’ESAT 
Véronique à Saint-Laurent-des-Arbres 
en septembre 2021, un espace BoutiK a 
été créé pour être loué à une entreprise 
extérieure.
Label Intérim a investi les lieux dès le début 
de l’année 2022 et souhaite prolonger sa 
mission d’agence de travail temporaire à 
échelle humaine.
Après 14 ans à la tête de deux agences de 
travail temporaire (Avignon et Cavaillon) 
issues d’un réseau de franchise, Marie et 
Isabelle se lancent un nouveau défi : créer 
leur propre marque en redonnant toute la 
place nécessaire à la dimension humaine. 
Véritable acteur économique local, Label 
intérim assiste les entreprises dans le 
recrutement en proposant des solutions 
RH et accompagne les candidats dans 
leur recherche d’emploi et d’évolution de 
carrière. 
Cette entreprise, localisée au sein de 
l’ESAT Véronique, pourrait élargir notre 
horizon en matière d’emploi accompagné 
en proposant aux travailleurs une mission 
en intérim adapté.

LABEL INTÉRIM, 
UNE AGENCE AU CŒUR DE L'ESAT
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FOYER LES AGARRUS

Depuis son accueil au Foyer de 
vie Les Agarrus en 2021, Victor 
Vazeille a un rêve, celui de créer 
un film d’animation à partir de ses 
dessins. Et cet été, il a eu le plaisir 
de présenter "Poppy" au Festival 
du Cinéma dans les étoiles à Saint-
Laurent-le-Minier.
Pour accompagner Victor dans ce 
projet, l’équipe du Foyer Les Agarrus 
s'est mobilisée et a fait appel au 
professionnalisme de Bernard Palacio de 
la "Fabrique" pour accompagner Victor 
dans le processus de réalisation. Trois ans 
ont été nécessaires pour accomplir toutes 
les étapes, écrire le scénario, écrire les 
dialogues, rédiger le tableau de bord avec 
tous les plans séquences. Puis, l’étape la 
plus longue, Victor a dessiné toutes les 
planches, les unes après les autres en 
respectant minutieusement le tableau de 
bord. Six cents dessins pour ce film de huit 
minutes ! Ensuite, au fur et à mesure de la 
production des dessins de Victor, Bernard 
Palacio et sa collègue Christine Sirotti ont 
œuvré pour réaliser le montage. Victor 
s'est rendu à la Fabrique pour participer à 
l’assemblage de ses dessins.
Durant toutes les étapes de ce travail, 
Victor était motivé, assidu, régulier 
et capable d’inventer des astuces 
cinématographiques. Une fois le film 
terminé, il a fait la démarche de remercier 
avec le support d’une vidéo et d’un flyer 
tous les donateurs qui lui ont permis de 
financer le film. Et le soir de la projection 
officielle au Festival du Cinéma dans les 
Étoiles, Victor s’est exprimé à propos de 
son film devant le public.
Merci à Victor de nous donner l’exemple 
que l’expression artistique est un véritable 
moteur pour aller jusqu’au bout de 
son projet. Merci aussi de nous donner 
l’occasion d’avoir des étoiles dans les 
yeux !

LE RÊVE DE VICTOR VAZEILLE SE TRANSFORME EN RÉALITÉ
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CHORALE

VIE DES ÉTABLISSEMENTS

FOYER L'OUSTALADO

Mardi 4 juillet, le foyer a accueilli la chorale de La 
Jasse de Bernard, venue chanter leur répertoire de 
chansons avant de se produire dans d’autres lieux au 
cours de l’été.
Ce fut un agréable moment pour les résidents qui se sont 
laissés bercer par les mélodies connues et parfois entraînantes, 
faisant de ce moment de partage un instant plein d’émotions. 
Une inclusion réussie par l’accueil de ces "joyeux lurons" que 
forment cette équipe composée, dans sa majorité, de retraités 
dynamiques et enthousiastes. 
Marie-Laure Gattus fait partie de cette chorale où elle va chanter 
chaque semaine. Elle a d’ailleurs exprimé son envie de réintégrer 
cette chorale dès la rentrée de septembre.
Le pot d’accueil qui a suivi nous a permis de faire connaissance 
dans une ambiance chaleureuse et conviviale. Un grand merci à 
eux !

Le foyer a accueilli plusieurs événements durant la période 
estivale comme les vétérans, la réunion des voisins, un conteur 
d’histoires, etc. Les résidents aiment recevoir et sont prêts 
à multiplier ces initiatives pour favoriser les rencontres, les 
échanges, la convivialité et le partage.

À l’Oustalado, ce début d’été a été marqué par le départ à la 
retraite de Jean-Yves DECLE.
Après une carrière de 33 ans au sein de l’Unapei 30 dans deux 
établissements différents, cette figure de l’éducation spécialisée, 
bricoleur hors pair, peut enfin profiter d’un repos bien mérité.
Une journée lui a été consacrée par l’ensemble des résidents et 
du personnel où se sont succédés un groupe de musique latine, 
des chansons, du théâtre, des discours, un repas, et bien sûr, la 
remise des cadeaux !
Il laissera derrière lui le souvenir d’une personne entière, toujours 
prête à mettre une ambiance festive, d’un professionnel qui 
a su guider bon nombre de nouveaux salariés grâce à ses 
connaissances de l’établissement et des résidents.
Durant ces trois décennies, il aura traversé et participé aux 
évolutions tant, de l’association, que du Foyer L’Oustalado. Les 
résidents, toute l’équipe de professionnels ainsi que la direction 
lui disent un grand merci !

UNE RETRAITE BIEN MÉRITÉE !
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UN ÉTÉ FESTIF AUX MASSAGUES

VIE DES ÉTABLISSEMENTS

EAM LES MASSAGUES

Dans un des Patios des Massagues, l’ensemble des pavillons 
s’est réuni le mercredi 10 mai 2023 afin de passer la journée tous 
ensemble avant les grosses chaleurs de l’été. 
Le thème était "Tous en rouge". Les résidents comme les 
éducateurs ont joué le jeu ! Musique, danse, goûter, chenille 
géante ont permis à toutes les personnes présentes de passer 
une superbe journée.

Le 1er juin 2023, les Massagues ont organisé un concert, au 
rythme du spectacle des Uns Différents (Hubert Pascal). Cette 
journée fut l’occasion pour les résidents d’accueillir d’autres 
établissements tels que l’IME La Cigale, le FAM Les Yverières 
et le Foyer Paul Cézanne. Les villageois de Montpezat étaient 
aussi invités.   L’ambiance était chaleureuse et très joyeuse ! 
Les résidents avec les salariés ont même dansé. La mairie était 
présente aussi.

Le 21 juin, date officielle de la fête de la musique, nous avons réalisé 
une nouvelle journée de fête avec la création d’un spectacle 
par Nadia et Charlotte, auquel une quinzaine de résidents ont 
participé. À cette occasion, il y avait des stands de jeux dans 
chacun des pavillons (pêche à l’éduc, jeux d’eau) avec crêpe ou 
barbe à papa pour tous les participants.
Cette fête s’est clôturée par un apéritif dinatoire avec les parents, 
les résidents et les salariés.

LE JOURNAL Septembre 2023 - N0 31 37



RÉDISENTS ET 
PROFESSIONNELS 
FÊTENT LA MUSIQUE

VIE DES ÉTABLISSEMENTS

EAM VILLARET-GUIRAUDET

Au premier jour de l'été, un air de fête 
plane sur le foyer !
Privés de se réunir depuis deux ans, 
résidents, familles et personnels se sont 
retrouvés pour célébrer la fête de la 
musique ce 21 juin.
Apéritifs, petits pas de danse, concert de 
batterie et chansonnettes poussées par 
quelques-uns au micro du karaoké...
Chacun s'ambiance au rythme de ses 
envies. Les convives se sont tous attablés 
autour d'un délicieux repas préparé par 
Corine et Martial de Sodexo.
Après le déjeuner : tous sur la piste pour 
danser et chanter afin de clôturer cette 
belle soirée d'été !

NANCY ET SABRINA 
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FAM LES YVERIÈRES
PARTICIPATION AU FESTIVAL ALUNA
Cette année, le Foyer d'Accueil 
Médicalisé Les Yverières s'est 
associé au projet de décoration du 
chemin piéton du festival Aluna, 
qui s'est déoulé du 29 juin au 1er 

juillet.
Les résidents ont participé à l'élaboration 
de la décoration qui a été accrochée tout 
au long du chemin. Certains sont allés sur 
place, à la rencontre des chanteurs Bigflo 
et Oli. Les résidents ont dormi en camping 
à Sampzon et ont pu assister au concert. 
Ils étaient enchantés !
Tous ont été ravis de leur weekend. Nous 
remercions le foyer pour sa participation 
et toute l'équipe du festival Aluna, 
nous serons enchantés d'y participer à 
nouveau l'année prochaine !

L'ÉQUIPE CAP VERT
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